
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

11 апреля 2023 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

 На Таймыр прибыла высокоширотная научная экспедиция «Нордвик-2023»  

 Форум «ЭкоАрктика» планируется сделать ежегодным 
2. СМИ о городе Дудинке: 

 Глава Дудинки принимает участие в работе федеральных проектных команд 
проекта «Муниципальный диалог» 

 В Дудинке прошел турнир-мемориал по настольному теннису 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР: 

 Михаил Мишустин: «Программу переселения северян сворачивать не планируется»  

 Рудник "Заполярный" в Норильске планирует увеличить добычу в 8,6 раза   
4. СМИ о Красноярском крае и СФО: 

 Расходы бюджета Красноярского края впервые превысят 400 млрд рублей  

 Пасхальный стол обойдётся красноярцам почти в тысячу рублей  
5. СМИ о России: 

 Оптимизм крепчает. Президент обсудил с правительством улучшение 
макроэкономических показателей 

 Госдума приняла закон о едином реестре военнообязанных 

 Мишустин: России необходимо быстро добиться высокой степени независимости в 
технологической сфере 

 В Кремле не обсуждается вопрос перезапуска процесса приватизации - Песков 

 Количество работающей молодежи сократилось более чем на 1,3 млн человек  

 Госдума приняла законопроект о запрете вейпов для детей 

 Бастрыкин предложил ввести налог на труд мигрантов для мотивации найма 
россиян 

6. Разное: 

 Hill раскрыло скрытый смысл декларации Путина и Си, подписанной в Москве 

 Что делать? Не расслабляться и не заморачиваться по-пустому… 
7. Курс валют  
8. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыр прибыла высокоширотная научная экспедиция «Нордвик-2023» 
Экспедиция организована Центром арктических и сибирских исследований 

Социологического института ФНИСЦ Российской академии наук. Её участники будут 
проводить исследования в самых северных оленеводческих посёлках России и в бригадах 
оленеводов и рыбаков на межселенных территориях – в приенисейской тундре. 

…В составе группы – научные сотрудники из Санкт-Петербурга, Якутии и Москвы. А на 
таймырском этапе экспедиции к исследователям присоединились специалисты Федерального 
автономного научного учреждения «Востокгосплан» во главе с руководителем Михаилом 
Кузнецовым. 

«У нас правило: если «Востокгосплан» занимается каким-то вопросом, мы обязательно 
должны выехать на место, собрать необходимую информацию самостоятельно. Здесь, на 
Крайнем Севере, мы заняты мониторингом реальной ситуации в оленеводстве, собираем 
данные о социальной сфере и всех аспектах жизни в поселках и тундре», — рассказал 
руководитель ФАНУ «Востокгосплан» Михаил Кузнецов. 

Участники экспедиции не только заняты мониторингом ситуации в оленеводстве и 
испытывают новую технику для Севера. Группа социологов занята проведением интервью 
жителей поселков и тундровиков восточного Таймыра и прилегающих территорий на севере 
Якутии. 

«Полевую часть масштабного исследования мы проводим в рамках экспедиции 
«Нордвик-2023» в Якутии, на Таймыре и Ямале. Мы специально выбрали для работы 
социологов мартовские и апрельские этапы экспедиции, так как в это время проводятся Дни 
оленевода, и многие тундровики подкочевывают к поселкам, что позволяет нам 
контактировать с ними без поиска их по тундре», — рассказал заведующий лабораторией 
цифровой трансформации в государственном управлении Института государственного и 
муниципального управления ВШЭ Евгений Стырин. 

…В первый день полевой работы экспедиции с её участниками встретились глава 
Таймырского Долгано-Ненецкого Муниципального района Евгений Вершинин и депутат 
Законодательного собрания Красноярского края Сергей Сизоненко. 

«Мы уже в четвертый раз работаем на полуострове и каждый раз глава Таймыра и 
администрация оказывают нам поддержку. Без содействия руководства территории было бы 
невозможно охватить все населенные пункты, назначенные в плане исследований», — 
рассказал начальник экспедиционного центра «Арктика» Максим Токарев. 

Среди итогов таймырского этапа экспедиции - подписание акта о завершении двухлетних 
испытаний комплекта интернет-оборудования для кочевников. Мобильный спутниковый 
комплект разработан специалистами компании «Газпром Космические Системы» и прошел 
обязательные полевые испытания в рамках экспедиций «Нордвик» в 2021-2023 годах на 
Таймыре в различных погодных условиях. 

…На территории Таймыра экспедиция продолжит работы до 15 апреля. Следующий этап 
«Нордвик-2023» стартует из п. Тухард через Гыданский полуостров в октябре-ноябре 2023 
года. 

«Заполярная правда» 
 

«РН-Ванкор» провел на Таймыре форум «ЭкоАрктика» 
На Таймыре прошел форум «ЭкоАрктика», организатором которого выступило 

крупнейшее нефтедобывающее предприятие Красноярского края «РН-Ванкор», сообщает 
пресс-служба «Роснефти». 

Цель мероприятия – проведение открытого и продуктивного диалога крупнейших 
недропользователей – дочерних обществ Компании «Роснефть», представителей власти, 
ученых и населения по вопросам сохранения уникальных хрупких арктических экосистем и 
поддержки традиционного уклада жизни коренных малочисленных народов Севера, живущих 
на Таймыре. 
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Ключевым событием форума стал круглый стол, в котором приняли участие 
представители законодательной и исполнительной власти, дочерних обществ «Роснефти» в 
Красноярском крае, общественных, научных и экологических организаций. Сотрудники «РН-
Ванкора», «Востсибнефтегаза», «Славнефть-Красноярскнефтегаза» представили доклады об 
итогах производственной и экологической деятельности за 2022 год. 

Участники круглого стола отметили, что с развитием масштабного проекта «Восток Ойл» 
на Таймыре, потенциал взаимодействия региона и нефтяников только растет. И форум 
«ЭкоАрктика» этому будет способствовать, его проведение планируется сделать на Таймыре 
ежегодным. 

«Газета» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Глава Дудинки принимает участие в работе федеральных проектных команд проекта 
«Муниципальный диалог» 

 10 апреля в Москве на базе Российской академии народного хозяйства и 
государственной службы при президенте Российской федерации стартовало очередное 
заседание по рассмотрению инициатив, поданных в рамках марафона «Муниципальный 
диалог». Темой двухдневного интенсива стали вопросы развития муниципальной экономики. 
Вместе с главами муниципальных образований и федеральными экспертами в мероприятии 
также принимает участие глава города Дудинки Юрий Гурин. 

«Более восьми тысяч инициатив поступило на платформу Муниципального диалога по 
направлению „Экономика муниципалитета“. Это второе по полярности направление. Это 
говорит о том, что сегодня муниципалитеты стремятся к развитию своего экономического 
потенциала, эффективное развитие которого это, прежде всего, залог решения наболевших 
вопросов, а, следовательно, повышения благополучия жизни граждан. 

Рассматривая инициативы, мы с коллегами отметили, что сегодня в регионах в регионах 
выработаны не только предложения по улучшению финансового менеджмента, но и есть 
вполне рабочие практики, опыт внедрения которых можно было бы расширить на всю 
страну», — поделился Юрий Гурин. 

Напомним, сбор предложений инициатив представителей местного самоуправления 
России на платформе «Муниципальный диалог» завершился 31 марта. Модераторы 
Всероссийской ассоциации развития местного самоуправления, выступающей инициатором 
Марафона, приняли и обработали свыше 80-ти тысяч инициатив со всей России по 14 
направлениям… 

 
В Дудинке прошел турнир-мемориал по настольному теннису 

Восьмого и девятого апреля в Доме физкультуры МАУ «Дудинский спортивный 
комплекс» прошел открытый городской турнир по настольному теннису памяти Станислава 
Жулковского. 

В программе соревнований были представлены личные мужские и женские, парные 
мужские, женские и смешанные командные соревнования. В состязаниях приняли участие 50 
спортсменов из Дудинки и городов Большого Норильска. Поддержали проведение турнира и 
ветераны спорта по настольному теннису Сергей Николаевич Стрекопытов (г. Кемерово), 
Юрий Родионович Контарев (г. Сосновоборск), Федор Никифорович Новиков (г. Геленджик), 
которые выступили командой ветеранов «Земляки Таймыра». 

По итогам соревнований в личном зачете среди мужчин пьедестал почета заняли 
норильские спортсмены: Константин Ключкин, Олег Карепанов, Вячеслав Пипенко, занявшие 
первое, второе и третье места, соответственно. 

В личном зачете среди женщин первое и второе места завоевали норильчанки: Марина 
Плис и Евгения Метликина. Бронзовую медаль завоевала дудинская спортсменка Ирина 
Купчик. 

В соревнованиях мужских парных команд победу одержали Александр Шедько и Олег 
Криволап из Норильска. Второе место также заняли представители Большого Норильска 
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Константин Ключкин и Вячеслав Пипенко. Третье место у дудинцев Сергея Шагын и 
Владислава Морозова. 

В соревнованиях женских парных команд «золото» у норильских спортсменок Марины 
Плис и Евгении Метликиной, «серебро» завоевали Элина Марчук и Елена Соловьева (г. 
Дудинка), «бронза» у Галины Гашко и Татьяны Хохловой (г. Дудинка). 

В командных соревнованиях первое место завоевали спортсмены команды «Джага-
Маджага» из Норильска, второе место — «Смайлики» (г. Норильск), почетное третье место у 
дудинской команды «Портовик»… 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Михаил Мишустин: «Программу переселения северян сворачивать не планируется» 

Правительство РФ продолжает держать в поле зрения программу помощи северянам в 
переселении, ее не сворачивают, несмотря на бюджетные ограничения. Об этом, как 
сообщает ТАСС, рассказал на встрече с депутатами Госдумы премьер-министр России 
Михаил Мишустин. 

Такова была реакция главы правительства на реплику депутата от КПРФ Николая 
Харитонова, который заявил, что Госдума несколько лет рекомендует правительству 
подготовить решение по жилищным субсидиям для выезжающих северян, которое затронуло 
бы более 170 тысяч семей, однако объем финансирования только сократился. 

«В условиях очень серьезных финансовых ограничений, связанных и с пандемией, и с 
непростыми бюджетными расходами, мы не забывали о программе помощи переезжающим 
северянам и выделяли на нее ежегодно 4,5 миллиарда рублей. В условиях финансовых 
ограничений сегодня это примерно 1,3 тысячи сертификатов, которые выдавали», – пояснил в 
ответ Мишустин. 

Он отметил, что по новым подсчетам в очереди сейчас 150 тысяч нуждающихся семей, 
желающих переехать с северных территорий страны. 

Мишустин отметил, что в решении этого вопроса принимает участие крупный бизнес, 
отметив деятельность «Норникеля». «Вы знаете, наверное, что есть ряд программ крупного 
бизнеса. Компания «Норникель», в частности, выдала примерно 800 сертификатов до 2022 
года. И всего по плану развития Норильска – там средства значительные выделены – будет 
переселено 1,8 тысячи семей», – подвел итог премьер-министр.  

Ранее мы рассказывали, что сертификаты на переселение получили 438 семей из 
Норильска и Дудинки. Средняя сумма сертификата превышает 3,3 миллиона рублей. 

«Северный город» 
 

Рудник "Заполярный" в Норильске планирует увеличить добычу в 8,6 раза к 2027 году 
Принадлежащий компании "Норильский никель" - крупнейшему в мире производителю 

высокосортного никеля и палладия - рудник "Заполярный" планирует к 2027 году увеличить 
добычу в 8,6 раза - с 1,5 до 13 млн тонн. Результата хотят достичь за счет разработки нового 
месторождения и модернизации обогатительной фабрики, сообщил во вторник ТАСС 
советник, генерального директора ООО "Медвежий ручей" Николай Жигулин. 

"Мы добываем 1,5 млн [в настоящее время]. Мы планируем добывать 13 млн к 2027 году 
за счет разработки юго-западного месторождения на борту карьера "Медвежий ручей". Плюс, 
Норильская обогатительная фабрика у нас есть, туда внедряются новые технологии, более 
щепетильно будут извлекать полезные металлы из добытой руды, соответственно, сырья 
будет больше", - сказал собеседник агентства. 

Особенность добычи на руднике связана с тем, что она ведется как открытым способом - 
в карьере, так и закрытым - на шахте. Жигулин отметил, что сейчас предприятие столкнулось 
с необходимостью импортозамещения. "Мы планировали замену различных комплектующих 
на производственных мощностях, которые нам поставляют из-за рубежа. Сегодня мы 
смотрим, чем это импортозаместить, как организовать, чтобы все оборудование доехало. 
Механики над этим бьются, смотрят. Нерешаемых задач не бывает", - подчеркнул он. 
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Он пояснил, что модернизацию Норильской обогатительной фабрики для 
переработки возросших объемов руды в концентрат планируется также завершить к 2027 
году. В процессе модернизации устаревшее оборудование на предприятии будет заменяться 
на высокотехнологичное. 

ТАСС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Расходы бюджета Красноярского края впервые превысят 400 млрд рублей 
Расходная часть бюджета Красноярского края впервые превысит 400 млрд рублей. Об 

этом рассказал спикер Законодательного Собрания региона Алексей Додатко. 
Депутатский корпус приступил к рассмотрению проекта закона о внесении изменений в 

региональный бюджет на 2023 год и плановый период 2024-2025 годов. По словам 
председателя краевого парламента, при более благоприятных внешнеэкономических 
условиях регион мог бы рассчитывать на еще больший объем дополнительных денег в 
бюджет. Но, учитывая, под каким давлением находится налоговая база, особенно, в части 
налога на прибыль, удалось достигнуть хороших показателей. 

«Ядерная часть корректировки — повышение зарплаты бюджетникам на 6,3 % с 1 июля. 
Данная поправка — инициатива губернатора. Она направлена на то, чтобы компенсировать 
нагрузку на людей в непростых экономических условиях. При этом важно, что губернатор уже 
дал правительству поручение планировать, с учетом возможностей бюджета и инфляционных 
процессов, следующее повышение», — отметил спикер. 

Доходы регионального бюджета увеличиваются на 2,8 млрд рублей (за счет поступлений 
из федерального бюджета) и достигнут 346,8 млрд рублей, расходы возрастают на 17,6 млрд 
рублей и составят 406,6 млрд рублей. Источником финансирования дефицита являются 
остатки средств на начало текущего года. Впервые расходная часть краевой казны превысит 
отметку 400 млрд рублей. 

Значительное место в корректировке занимает социальная сфера. На здравоохранение 
планируется дополнительно выделить 2,5 млрд рублей, из которых 800 млн рублей — 
лекарственное обеспечение, а 135 млн рублей — средства на социальную выплату медикам, 
работающим в первичном звене. Еще 1 млрд рублей пойдет на развитие образования. 

Большой объем средств направляется на строительство социальных объектов. Так, на 
акушерский корпус с женской консультацией, терапией, дневным стационаром в Енисейске 
будет выделено почти 530 млн рублей, на родильный дом в Шарыпово — около 250 млн 
рублей. 

Почти 5,7 млрд рублей планируется дополнительно выделить на расселение из ветхого 
и аварийного жилья, приобретение жилья для детей-сирот, на решение проблем обманутых 
дольщиков; 554 млн рублей — на ремонты и реконструкцию коммунальных сетей, на 
компенсацию льготных тарифов на тепло; 93 млн рублей — на обеспечение пожарной 
безопасности и предотвращение ЧС. 

Вырастут расходы на создание комфортной городской среды в малых городах, выплаты 
в рамках соцконтракта. Особое место отводится поддержке участников специальной военной 
операции. 

Алексей Додатко: «Бюджет развития края предложено увеличить на 10 млрд, он 
достигнет 80 млрд рублей. Эти цифры ещё не окончательные. Впереди скрупулёзная работа: 
депутатам предстоят консультации с правительством, мы внесем еще предложения. Но уже 
сейчас очевидно — в строительную и дорожную отрасли вливаются очень серьезные 
средства. Перед исполнительной властью и подрядчиками встанет задача качественно 
реализовать предоставленные возможности. По опыту прошлого года мы видим, что не 
всегда удаётся справиться с такими объемами. Нужно извлечь уроки из этих ошибок и 
выполнить все намеченные планы». 

20 апреля поправки в краевой бюджет будут рассмотрены на сессии Законодательного 
Собрания. 

newslab 
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Пасхальный стол обойдётся красноярцам почти в тысячу рублей 
В это воскресенье, 16 апреля, православный мир отметит один из главных праздников – 

Великую Пасху. Традиционно в этот день угощаются пасхальными куличами и крашенными 
яйцами. 

В этом году средняя стоимость готового кулича в Красноярске составляет 280 рублей, 
десятка яиц — 86 рублей, набора для окрашивания яиц (12-15 г) — 60 рублей, творожной 
пасхи — 159 рублей, а свечей (4 шт.) — 102 рубля. Таким образом, пасхальный стол 
обойдется жителям города в 687 рублей, сообщает СберМаркет. И это без учета 
традиционного пасхального напитка – кагора. 

А вот если печь кулич самому, он обойдется почти в 400 рублей. 
По данным сервиса, в этом году горожане начали активно закупать необходимые 

продукты уже за неделю до Пасхи: с 4 по 10 апреля в 14 раз выросло количество заказанных 
куличей, по сравнению с неделей ранее. За аналогичный период продажи готовой глазури 
выросли в 2 раза, а наборы для окрашивания яиц красноярцы стали добавлять в онлайн-
корзины в 2 раза чаще. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ о России 
 

Оптимизм крепчает. Президент обсудил с правительством улучшение 
макроэкономических показателей 

На совещании Владимира Путина с правительством заявлены несколько среднесрочных 
тезисов о состоянии экономики и ее краткосрочных перспективах. Наблюдается высокая 
положительная динамика в торговле, ожидается рост нефтяных поступлений в бюджет со 
второго квартала 2023 года и положительная динамика ВВП с апреля, предстоит общее 
улучшение макропрогноза на весь 2023 год. Банку России предстоит оценить возможность 
снятия ряда ограничений на капитальные операции, введенные год назад. 

Совещание президента с правительством во вторник продемонстрировало умеренный 
оптимизм властей относительно развития экономической ситуации. Как отметил президент на 
этом совещании, «положительные тенденции укрепляются». В дальнейшем во вступительном 
слове были заявлены несколько новых тезисов, ранее звучавших осторожнее. Так, Владимир 
Путин заявил, что «по итогам апреля ВВП России существенно прибавит в реальном 
выражении», есть основания полагать, что «экономическая активность будет и дальше 
повышаться», а в целом речь идет о том, что «российская экономика продолжает активно 
развиваться в рамках новой модели роста» — ранее преимущественно говорилось о 
восстановительном росте и структурной перестройке экономики, за которой может 
последовать рост в рамках новой модели. 

В частности, по словам главы государства, с начала апреля розничный торговый оборот 
увеличился почти на 25%, растут погрузки на железных дорогах как внутри страны, так и на 
экспорт (в начале апреля прирост составил 3,6% против 2% в марте). Основания для 
ожидания дальнейшего роста экономической активности власти видят и в том, что индекс 
деловой активности в марте достиг 56,8 пункта, что, по словам президента, является 
«третьим значением за всю историю» (хотя обеспечено в основном позитивными 
ожиданиями, см. “Ъ” от 2 марта) — по итогам апреля, добавил он, ВВП «существенно 
прибавит в реальном выражении». Напомним, по данным Минэкономики, в январе—феврале 
показатель «просел» на 3,2% (помесячные данные о ВВП довольно «шумны»). 

На этом фоне, сообщил Владимир Путин, Минэкономики существенно улучшило 
макропрогноз. Цифр президент не привел, но ранее глава ведомства Максим Решетников 
сообщал, что ожидает роста ВВП выше 0,1–0,2% (в действующем прогнозе — снижение на 
0,8% по итогам 2023 года). 

Оптимизма властям добавляют прогнозы нефтяных цен: если в первом квартале 
нефтегазовые доходы сократились на 1,3 трлн руб. (см. “Ъ” от 5 апреля), то к концу второго, 
как следовало из слов Владимира Путина, в Кремле и Белом доме рассчитывают на 
удорожание нефти и дополнительные доходы от нее в бюджет. Отметим, что во многом речь 
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идет и об увеличении лагов между продажей энергоресурсов и возвратом средств от их 
продажи в РФ. 

Инфляция по состоянию на 3 апреля уже оценивается в 3,3% в годовом выражении — и 
ожидается, что к концу месяца опустится ниже 3% при целевом ориентире ЦБ в 4%. 

В связи с рисками замедления экономической активности в случае «избыточного 
замедления» инфляции планируется проанализировать факторы, влияющие на 
потребительские цены. В частности, планируется вместе с ЦБ оценить, как действуют на 
экономику введенные во втором квартале 2022 года, а затем ослабленные или частично 
снятые ограничения на вывоз капитала. Если апрельские тренды роста потребления и общего 
оживления экономики подтвердятся, скорее реализуются сценарии ЦБ: после краткого 
периода инфляции ниже «таргета» 4% ему придется бороться с высокой, а не низкой 
инфляцией. 

Судя по совещанию, несколько беспокоит власти дефицит кадров (при безработице в 
3,5%) в отдельных отраслях, что может стать системным среднесрочным ограничением 
экономического роста. Проблему планируется решать за счет потенциала регионов, где 
сохраняется высокая безработица, применения технологий бережливого производства и 
внутренних кадровых резервов, а также увеличения инвестиций в подготовку специалистов — 
это тоже меры, работающие на горизонте лет, а не месяцев. Другой сектор, в котором 
наблюдается дисбаланс, — жилищное строительство. Так, после рекордных объемов ввода 
жилья в 2022 году (102,7 млн кв. м) предложение превышает спрос, и, как выразился 
Владимир Путин, происходит «затоваривание» рынка, что может обернуться снижением 
темпов строительства жилья в дальнейшем. Напомним, в 2022 году существенно вырос 
объем непроданного жилья — без учета проектов, по которым продажи еще не открыты, речь 
идет о 40,5 млн кв. м, что на 20% выше среднего уровня 2019–2021 годов. В связи с этим 
правительство представит дополнительные предложения о возможных мерах поддержки 
рынка, которые, очевидно, будут касаться поддержки спроса. 

Коммерсантъ 
 

Госдума приняла закон о едином реестре военнообязанных 
Госдума приняла в третьем, окончательном чтении закон, который предполагает 

создание единого реестра военнообязанных и вводит электронные повестки. 
"Реестр воинского учета формируется военными комиссариатами в порядке, 

установленном правительством Российской Федерации, в автоматизированном режиме на 
основании сведений государственного информационного ресурса", — говорится в документе. 

Из него также следует, что электронные повестки будут дублировать бумажные. Их могут 
направлять военнообязанным в письменной форме под расписку или заказным письмом с 
уведомлением о вручении. Электронная повестка будет считаться врученной с момента 
размещения в личном кабинете. 

Причем если повестка не считается врученной в письменной или электронной форме, 
она будет считаться таковой по истечении семи дней с даты ее размещения в реестре 
повесток. 

"В повестках должны быть указаны правовые последствия невыполнения гражданами 
изложенных в них требований", — отмечается в законопроекте. 

Например, уклонистам, не явившимся в военкомат в течение 20 дней после получения 
повестки, грозит ограничение права на управление транспортным средством. 

Первое чтение законопроект прошел в апреле 2018 года, второе — в феврале 2022-го. 
На прошлой неделе его вернули в процедуру второго чтения. 

По словам главы думского комитета по обороне Андрея Картаполова, создание единой 
базы данных позволит минимизировать количество вызовов в военкомат для уточнения 
данных воинского учета, саму систему сделает прозрачной, а сведения актуальными. Кроме 
того, многие операции станут проводиться без обязательного личного присутствия 
военнообязанного — например, первичная постановка на учет или зачиcление в запас. 
Однако медкомиссия и профессиональный отбор возможны только в результате личной явки. 

РИА Новости 
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Мишустин: России необходимо быстро добиться высокой степени независимости в 
технологической сфере 

России в короткие сроки нужно добиться высокой степени независимости в создании 
технологий и инженерных решений, а также освоить выпуск практически всей критически 
значимой продукции, заявил премьер Михаил Мишустин. 

"Для сохранения устойчивости важнейших отраслей необходимо за короткий срок 
обеспечить высокую степень независимости в создании технологий, разработок и 
инженерных решений, освоить выпуск практически всей критически значимой продукции", - 
сказал он на стратегической сессии по направлению "Укрепление технологического 
суверенитета". 

По словам Мишустина, "такая работа должна вестись на основе отечественных ресурсов 
и компетенций". 

"Поэтому сейчас требуется усилить, а по сути, поднять на принципиально новый уровень 
производственный, кадровый, научный потенциал нашей страны", - добавил премьер. 

Мишустин пообещал наращивать промышленные мощности, открывать 
высокотехнологичные предприятия, активно развивать ключевые отрасли, включая 
машиностроение, химический комплекс, энергетику, авиастроение, судостроение, агро- и 
биотехнологии, добиваться лидерства в сфере искусственного интеллекта, робототехники и 
беспилотных систем. 

Глава правительства также поручил регионам принять меры для ускоренного развития 
промышленности, в том числе за счет предоставления земельных участков за символическую 
плату для создания новых производств. 

"Большое значение имеет решение на местном уровне, в том числе по предоставлению 
за символическую плату земельных участков для создания новых производств. Здесь я бы 
просил глав российских субъектов проработать все возможные меры для ускоренного 
развития промышленности на своих территориях", - сказал Мишустин. 

Как заметил премьер РФ, посещая различные предприятия в регионах и знакомясь с их 
предложениями и инициативами, становится понятно, что для реализации им недостаточно 
финансирования. "Об этом говорят практически все представители промышленных 
предприятий. Требуется помощь и малым технологическим компаниям, школьным и 
студенческим стартапам, у них много полезных идей, которые нуждаются в отработке и 
доведении до практического воплощения. Безусловно, будем поддержку такую 
предоставлять", - сказал Мишустин. 

ИА "Финмаркет" 
  

В Кремле не обсуждается вопрос перезапуска процесса приватизации в России - 
Песков 

В Кремле не обсуждается вопрос перезапуска процесса приватизации в России, но точка 
зрения такого признанного экономиста, как глава ВТБ Андрей Костин, весьма интересна. 

Пресс-секретаря президента РФ Дмитрия Песков в ходе общения с журналистами 
спросили, обсуждается ли в Кремле идея, озвученная Костиным, о перезапуске процесса 
приватизации в России. 

"В Кремле это не обсуждается, но, безусловно, все экономисты, все эксперты и 
авторитетные участники экономической жизни страны и банковского сектора обсуждают 
различные темы, связанные с ускорением экономического развития страны в тех условиях, в 
которых мы сейчас находимся. И поэтому здесь, конечно, весьма интересна одна из точек 
зрения, которая здесь была представлена Костиным, все-таки он возглавляет второй по 
величине банк РФ, и на протяжении не одного десятилетия он наработал огромный авторитет 
в банковском секторе и как экономист тоже", - сказал Песков журналистам. 

 ИА "Финмаркет" 
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Количество работающей молодежи в России сократилось более чем на 1,3 млн 
человек 

За 2022 г. количество работающих россиян в возрасте до 35 лет сократилось на 1,33 млн 
человек, пишет РБК со ссылкой на исследование компании FinExpertiza, основанное на 
данных Росстата. Выше сокращение было только в пандемийном 2020 г. — 1,34 млн человек. 
По состоянию на декабрь 2022 г. количество молодых трудящихся составило 21,5 млн 
человек — 29,8% от всех занятых, что минимум за период с 2006 г. 

Число работников в возрасте от 25 до 29 лет, обладающих высокой трудовой 
мобильностью, сократилось на 724 тыс., до 7,2 млн человек. Категория специалистов в 
возрасте 30-34 лет сократилась на 524 тыс., до 10,7 млн человек. Начинающих специалистов 
в возрасте 20-24 лет стало меньше на 87 тыс. — 3,2 млн человек. 

Напротив, в более возрастных когортах количество занятых выросло. Так, работающих в 
возрасте 60-69 лет стало больше на 336 тыс. — их 4,9 млн человек. На 202 тыс. человек, до 
7,9 млн, выросло число трудящихся в возрасте 50-54 лет, на 212 тыс., до 10,9 млн человек — 
количество занятых в возрасте 35-39 лет. Всего количество работающих в России за год 
снизилось на 370 тыс., до 72,1 млн человек — без учета результата Всероссийской переписи 
населения 2021 г.  

Количество работников в России снижается прежде всего в силу демографических 
факторов, говорит президент FinExpertiza Елена Трубникова: 

Численность молодых работников непрерывно сокращается с начала 2010-х гг., когда 
возрастной порог в 30 лет начали переступать родившиеся в 1980-е, а на рынок труда стали 
приходить представители немногочисленного поколения 1990-х. За последние десять лет 
количество работников до 30 лет уменьшилось на 5,9 млн человек, или на 35,6%. 

Доля молодых специалистов упала и за счет миграции и частичной мобилизации: ранее 
демограф Игорь Ефремов оценивал численность уехавших за рубеж россиян в прошлом году 
в 500 тыс. человек, еще более 300 тыс. человек поступили на военную службу. 

ДК 
 

Госдума приняла законопроект о запрете вейпов для детей 
Ранее в тот же день документ прошел первые и вторые чтения и сразу - для 

оперативности - третье. 
Поправки внесли более 400 депутатов, в том числе спикер Госдумы Вячеслав Володин. 

"Отказаться надо от всех пагубных привычек, от всех пагубных. И в первую очередь, оградить 
от них женщин", - сказал председатель палаты в ходе пленарного заседания. Он призвал 
депутатов "начать с себя", напомнив, что "капля никотина убивает лошадь". По словам 
Володина, в жидкостях для вейпов содержатся тяжелые металлы, другие химические 
вещества, попадание которых в организм в несколько раз повышает риск развития 
злокачественных новообразований. Токсичные пары вейпов способствуют образованию 
рубцов на легких и сужению дыхательных путей, заявил спикер. 

Итак, вводится полный запрет продажи несовершеннолетним этих вредных устройств - 
как с никотином, так и без него. 

А совершеннолетние смогут приобрести вейпы только в стационарных розничных 
магазинах, где будет запрещена их открытая выкладка. Исключат продажу вейпов на 
ярмарках, выставках, путем развозной и разносной торговли, с использованием автоматов, а 
также дистанционным способом (в интернете). 

При продаже вейпов запрещается предоставление скидок на них, вводится табу на их 
рекламу. 

Кроме того, будет исключен выпуск в продажу никотиносодержащих вейпов с 
ароматизаторами. "Они привлекают детей различными вкусами и запахами, - подчеркнул 
вице-спикер Госдумы Петр Толстой. - Это вошло в моду и действительно превратилось в 
настоящую эпидемию". 

Предстоит также принять изменения об административных и уголовных санкциях для 
нарушителей, которые "будут приучать ребят к этому зелью", заявил Вячеслав Володин. 
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Кроме того, речь пойдет о повышении акцизов, чтобы сделать несущие вред 
устройства "в принципе недоступными". 

Депутат Госдумы Владимир Сипягин в комментарии "РГ" добавил, что закон очень 
актуален. "Ведь, что такое вейп - это химия с табаком. И никто глубоко не изучал, какой вред 
наносит эта смесь организму детей, - сказал он. - От нее гибнут дети. Сколько таких историй 
было за это время? Много. Чтобы полностью исключить возможность употребления детьми 
вейпов, необходимо отслеживать места продаж, места, где дети стоят и курят, а также 
необходимо отслеживать интернет-продажу. И в этом случае будет результат". 

Еще один народный избранник Анатолий Бифов тоже подчеркнул, что "мы должны 
защитить здоровье наших детей". "Два года назад мы принимали соответствующий закон, 
однако принятые ранее меры так и не решили проблемы, - отметил депутат. - Продажа 
никотиносодержащей продукции подросткам продолжилась. Торговля не остановилась, и 
дети все еще находят способы купить себе вейпы. Поэтому мы и запрещаем продажу". 

Российская газета 
 

Бастрыкин предложил ввести налог на труд мигрантов для мотивации найма россиян 
Председатель Следственного комитета России (СКР) Александр Бастрыкин предложил 

ввести «весомый налог» за использование трудовых мигрантов. По его мнению, это поможет 
мотивировать работодателей нанимать россиян. Сумму предлагаемого налога он не назвал. 

«На мой взгляд, необходимо также разработать механизм экономической мотивации 
предпринимателей, использующих российские трудовые ресурсы, предусмотрев весомый 
налог за использование иностранной рабочей силы», — озвучил свою инициативу глава СКР 
в интервью «Интерфаксу». 

Господин Бастрыкин также считает, что для «снижения социальной напряженности» 
было бы «целесообразно сформировать дорожную карту по замещению трудовых мигрантов 
гражданами России». Для этого нужно обеспечить россиянам «достойный уровень социально-
трудовых гарантий», уточнил глава СКР. 

По данным FinExpertiza, в 2022 году в Россию приехали на работу 3,47 млн иностранных 
граждан, что на треть больше, чем годом ранее. Александр Бастрыкин говорил о росте числа 
уголовных дел с участием мигрантов в прошлом году. Число депортированных из страны 
мигрантов увеличилось в 2,5 раза. Тем временем правительство внесло в Госдуму 
законопроект о реорганизации миграционного учета. 

Коммерсантъ 
 

6. Разное 
 

Hill раскрыло скрытый смысл декларации Путина и Си, подписанной в Москве 
Переговоры Владимира Путина и Си Цзиньпина в Москве завершились без каких-либо 

громких заявлений. Тем не менее, была подписана итоговая декларация, которая 
заслуживает тщательного осмысления, поскольку она имеет скрытый смысл. Об этом пишет 
издание The Hill.  

Как отмечает The Hill, на Западе часто не воспринимают всерьез или недооценивают 
заявления, которые делают лидеры таких стран, как Китай и Россия. То же произошло с 
декларацией, подписанной по итогу встречи Владимира Путина и Си Цзиньпина в Москве. 
Многие упустили из виду особую формулировку и структуру основных тезисов двух глав 
государств. А это имеет исключительное значение. 

«Важным является даже тот момент, что МИДы России и Китая не опубликовали 
китайско-российское заявление по Украине на английском языке. На английском была только 
небольшая справка, но не полный перевод», – отмечается в статье. 

Отсутствие официального перевода документа на английский указывает на то, что Китай 
и Россия собираются создать в Евразии новый геополитический порядок. Последний будет 
основан на принципах, полностью отличных от старого англо-американского евразийского 
порядка, и потребует знания нового языка – китайского. 
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«Что касается содержания, московская декларация РФ и КНР выглядит более 
сдержанной, чем заявление о всеобъемлющей поддержке друг друга по итогам переговоров 
Путина и Си в феврале 2022. Однако новый документ содержит четкую отсылку к 
прошлогоднему: Москва и Пекин обязуются следовать принципам и духу предыдущей 
декларации», – говорится в статье. 

Все это указывает на тревожную для Запада реальность: китайско-российский союз 
имеет гораздо более глубокие корни, чем казалось западным аналитикам, и эти корни не 
ограничиваются на украинском конфликте. Китай и Россия заключили бессрочное 
партнерство заблаговременно, еще до начала СВО, прекрасно понимая, что кризис на 
Украине станет «прокси» войной России и НАТО, центром противостояния Востока и Запада. 

«Это вызывает тревогу, поскольку американским стратегам необходимо по-настоящему 
изменить парадигму своего восприятия по союзу КНР и РФ. Китай и Россия, по собственной 
воле, осознав естественное взаимное соответствие интересам двух стран, пошли на в 
широкомасштабное сближение. И Соединенные Штаты больше не являются единственной 
влиятельной мировой державой, способной влиять на выбор других держав», – пишет The 
Hill. 

Теперь Китай и Россия будут работать вместе, в первую очередь, чтобы перестроить 
евразийскую систему безопасности по своим стандартам, основанных на озвученных 
принципах «неприсоединения, неконфронтации и ненаправленности против третьих сторон». 
И по логике Китая и России, СВО на Украине – это не нападение на третьи страны, а 
законный российский ответ на западное вторжение в соседнее государство, угрозу 
распространения цветных революций и противодействие гегемонизму «демократов». 

«Таким образом Китай поддерживает любые цели России на Украине, какими бы 
неограниченными они ни были. Нет никаких признаков китайской нерешительности или 
недовольства действиями РФ, только логическое одобрение Кремля», – говорится в 
публикации. 

Заявление Си Цзиньпина о том, что мир ждет невиданная за столетние великая 
трансформация указывает на масштаб амбиций Китая. Евразия не будет переделана всего за 
несколько недель или месяцев, поэтому у России есть время вести СВО по своему 
усмотрению. Запад пытается добиться того, чтобы Китай заставил Кремль пойти на 
переговоры, но Пекин этого не сделает. 

«Китаю не нужно, чтобы Россия вела переговоры с кем бы то ни было или меняла свои 
цели. У Москвы зеленый свет для проработки и осуществления терпеливой поэтапной 
стратегии, конечной целью которой является освобождение всей Украины. Только после 
этого руководство РФ будет вести переговоры с Западом», – пишет The Hill. 

Конт 
 

Что делать? Не расслабляться и не заморачиваться по-пустому 
Вечная тема в разговорах с друзьями: мы-то ладно, нам повезло без большой войны 

жизнь прожить, а как же внуки? Дети у всех давно взрослые, выкрутятся, а вот внуки такие 
маленькие, такие хорошие, неужели им придётся... И дальше у кого какие заморочки. Кто 
американцев клянёт, кто наше собственное начальство - как будто у него был какой-то выбор, 
кто судьбу-злодейку... На самом деле, полная фигня! Ну, да, наверное нам повезло. Хотя 
вопрос: кому именно "нам" и где "повезло". Тем, кто в Союзе после войны родился? Так тоже 
далеко не все уцелели, хоть и в сверхдержаве жили. А уж после того, как она 
самораспустилась... И тут в каждой избушке оказались свои за-бушки, да ещё какие! Братские 
советские республики до такой степени перегрызлись... При этом так между ними и внутри 
них всегда было - они просто вернулись в исходное состояние, как только Советский Союз 
перестал существовать. 

Армения с Азербайджаном сразу же сцепились между собой из-за Карабаха - воевали и 
ещё долго будут воевать; в Молдавии, Грузии и Таджикистане такое зверство было в ходе 
гражданских войн, что мама не горюй; на Украине сейчас режим у Зеленского такой, что 
гитлеровский Третий рейх отдыхает; в Киргизии сплошные перевороты и пограничные 
конфликты с соседями; в Казахстане - попытка переворота и рост национализма; в 
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Прибалтике оголтелый нацизм; в Узбекистане исламисты из ИДУ спят и видят власть 
захватить; в Туркменистане и Белоруссии власть держится исключительно оттого, что 
жёсткая, хоть и по-разному... А что, в России в обе Чеченские войны, лучше было?! Или когда 
в 1993-м Ельцин с собственным парламентом воевал, из танков его расстреливал? Ага. До 
того лучше... Можно на статистику эмиграции посмотреть, кому любопытно. 

Понятно, что мы к миру привыкли. Так это был не вечный мир, а случайная передышка. 
Да и то в Европе. В Африке и на Ближнем Востоке, в Азии и Южной Америке в это время 
такое творилось... Но как-то основных участников Второй мировой войны миновала, вот мы 
отчего-то и решили, что так теперь будет всегда. Кто нам только это сказал?! Вот, теперь эта 
лафа закончилась, а мира нет ни под оливами, ни под берёзками, ни под кипарисами или там, 
ёлками и соснами. И долго его не будет. А если нынешняя мировая замятня перейдёт в 
ядерную фазу (а она перейти вполне может и похоже, что дело к тому и идёт)... Что делать? 
Не расслабляться и не заморачиваться по-пустому. Учить детей и внуков выживать. Не 
распускать нюни. Не быть ни идиотами, ни сволочами, сохраняя человеческий облик в любых 
условиях. Всё остальное приложится. 

ТГ-Армагеддоныч 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 12.04.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 82,18  ▲ 0, 44 

EUR 89,73  ▲ 0, 55 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


